



...debido a la **desbordante gracia** que Dios les ha dado a ustedes.  
(2 Corintios 9:14 – NTV)

[www.graciadesbordante.com](http://www.graciadesbordante.com)  
APP: Gracia desbordante

# El plan de los tiempos (2)

## La dispensación de la conciencia

Pastor Erich Engler

**El plan de los tiempos cambiará por completo tu visión sobre Dios y la Biblia, y lo hará de una forma que nunca antes habías experimentado. Comprenderás el hilo conductor de la Biblia y podrás descifrar el código que la mayoría de las personas desconocen. Nos embarcamos en un viaje a través de los tiempos y las dispensaciones para comprender el plan de Dios para la humanidad.**



**¡Vamos a descodificar la clave de los tiempos!**

Una dispensación o administración es la forma en que Dios **organiza y gobierna** un período de tiempo determinado y, por lo tanto, ejerce su dominio sobre la humanidad durante ese período.

Se trata de la **administración de los asuntos de Dios** durante un período de tiempo determinado. Para referirnos a ellos utilizaremos indistintamente los siguientes términos: dispensaciones, administraciones, eras, épocas, o simplemente períodos de tiempo.

---

### Datos interesantes sobre las dispensaciones

---

¡Consideremos los diferentes tiempos que son mencionados en la carta a los hebreos!

1) «**en otros tiempos**» = Dios nos reveló sus planes durante un período de 1600 años. Él decidió no darnos toda su revelación de una sola vez.

#### Hebreos 1:1-2:

(1) **En otros tiempos** habló Dios a nuestros antepasados muchas veces y de muchas maneras por medio de los profetas. (DHH)

(2) en estos **últimos días** nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo y por medio de quien, asimismo, hizo el **\*universo**. (RVA2015)

Tiempos (plural) / **\*aión** (Strong G125) = edad, universo, eternidad

- Esta no fue una acción única, sino una revelación progresiva del plan de Dios.
- A lo largo de la historia, Dios nos deja en claro cuál es su programa.
- Hasta ahora, Dios nos ha hablado a través de seis períodos de tiempos diferentes.
- Durante los cinco primeros nos habló a través de los profetas. Durante el sexto período lo hizo a través de su Hijo.
- El plan de Dios para la humanidad se hizo completamente visible recién en el Nuevo Testamento a través de Cristo.

2) «**universo**», en griego = **aión** (Strong G125) se traduce como: edad, administración en relación al aspecto del tiempo)

- De acuerdo sea el contexto, la palabra griega **aión** (αἰών) significa literalmente: edad, era, siglo, época o eternidad, universo.
- Ella no describe simplemente el término «tiempo» en el sentido de cronos (es decir de horas, minutos, y/o segundos), sino más bien de un período de tiempo con un carácter determinado.
- Jesús tiene el control, lo que equivale a tener el control sobre las eras y los tiempos de salvación: «por el Hijo...».
- El Hijo de Dios es quien dirige el universo a través de las sucesivas eras y tiempos de salvación.
- Como ya sabemos, los tiempos de salvación son el medio por el cual Dios revela su plan y su programa de salvación para la humanidad.
- Los tiempos y las eras en los que Dios revela su plan son controlados y dirigidos por su Hijo.
- No sería prudente rechazar las administraciones y las dispensaciones divinas.

3) «últimos días» = ¡Esto es definitivo! El fin es el tiempo de la gracia.

- El Antiguo Testamento era progresivo, pero el Nuevo Testamento es ahora definitivo.
- El Nuevo Testamento es la última fase de la revelación de Cristo.
- Después de este tiempo de salvación, Cristo habrá de hacerse visible para todos los seres humanos durante el milenio.

¿Qué es lo opuesto a un plan? Caos, o algo librado a la casualidad.

### Salmo 33:1:

**El \*consejo del SEÑOR permanece para siempre,  
los designios de su corazón de generación en  
generación. (LBLA)**

\*Consejo (etsá, Strong H6098= Plan (Tiempos, designio,eras)

## Salmo 33:1:

Pero los \*planes del SEÑOR quedan firmes para siempre; los designios de su mente son eternos. (NVI 1999)

\*Consejo (etsá, Strong H6098= Plan (Tiempos, designio,eras)

Consejo es otra palabra estrechamente relacionada con las dispensaciones.

- La frase «el **consejo del Señor**» significa algo así como: plan, previsión, tiempo, era, dispensación.
- Con Dios, las cosas no suceden por casualidad. Hay una decisión y un plan para los tiempos.
- Las respuestas a las dispensaciones provienen directamente de las Sagradas Escrituras, no de libros u opiniones.
- Las dispensaciones no fueron inventadas por los teólogos.
- Es interesante notar que haya teólogos que pongan más su fe en el caos y la casualidad en lugar de ponerla en los planes y la previsión divina.
- Los primeros padres de la iglesia creían en las administraciones o dispensaciones divinas.

---

### La dispensación de la conciencia

---

## 2: CONCIENCIA (ADÁN) 1/2

TIEMPO: CAÍDA EN PECADO - DILUVIO (Gn 4:1 a Gn 8:14)  
DURACIÓN: 1657 años  
PACTO / TIPO: PACTO CON ADÁN/ PACTO CONDICIONAL (Gn 3:14-19)  
PERSONA CLAVE: ADÁN / ABEL  
CONDICIÓN: SEGUIR LA CONCIENCIA DEL BIEN Y DEL MAL  
EVANGELIO: EL CORDERO SACRIFICIAL EN EL UMBRAL DE LA PUERTA

# 7 DESCIFRANDO EL CÓDIGO 8

FRACASO: LA TRANSGRESIÓN DE LA CONCIENCIA POR MEDIO DEL PECADO  
JUICIO: EL DILUVIO UNIVERSAL  
SACRIFICIO: SACRIFICIOS DE SANGRE / EL CORDERO SACRIFICADO POR ABEL

El comienzo de esta dispensación podría ser ubicado también a partir de Génesis 3:9 y 10, ya que en Génesis 3:7 y 8 encontramos la descripción cuando la conciencia de Adán y Eva fue despertada: *Y fueron abiertos los ojos de ambos, y se dieron cuenta de que estaban desnudos* (versículo 7)... y se escondieron de la presencia de Dios (versículo 8).

---

Los pactos constituyen la base de las dispensaciones

---

- a) El pacto divino en la dispensación de la conciencia es denominado: pacto adámico.
  - Adán recibió una nueva revelación sobre los principios y requisitos divinos de esta nueva administración.
- b) El pacto adámico o adamítico reguló a la humanidad en esta época después de la caída en el pecado.
  - Aun cuando las cosas para la humanidad iban de mal en peor, Dios hizo posible que existiera una regulación para todos sus participantes.

---

Esta era es denominada: la era de la conciencia.

---

- a) ¡Debido a que, en esta dispensación, se trata de la conciencia del ser humano!

Romanos 2:14-15:

(14) Porque cuando los gentiles que no tienen ley, hacen por naturaleza lo que es de la ley, éstos, aunque no tengan ley, son ley para sí mismos,

**(15) mostrando la obra de la ley escrita en sus corazones, dando testimonio su conciencia, y acusándoles o defendiéndoles sus razonamientos.** (RV 1960)

- «*Los gentiles que no tienen la ley...*» significa que hubo un tiempo anterior a la ley de Moisés (los 10 mandamientos) y que nosotros, como gentiles, nunca hemos estado bajo ella.
- Esto es algo que el cristianismo tiene aún que comprender: ¡los 10 mandamientos nunca nos fueron dados a nosotros, los que no somos judíos y que pertenecemos a las naciones gentiles!
- Esta denominación de la conciencia proviene, por tanto, de la epístola a los Romanos y en realidad se refiere a un **tiempo de autodeterminación**.
- Durante esa dispensación, Dios trataba con el ser humano sobre la base de su conciencia y, de este modo, le permitía una cierta autodeterminación.

b) ¿Desde cuándo tiene conciencia el ser humano?

- Recordemos la primera parte de esta serie: el ser humano tiene conciencia desde que comió del árbol del conocimiento del bien y del mal.
- Ahora el ser humano tiene un **ethos**<sup>(\*)</sup>, es decir: un **sentido de la responsabilidad**, una «conciencia humana», mientras que antes de la caída en el pecado, tenía **divinidad**, es decir: una «conciencia divina».

(\*) Nota de traducción: Ethos: Conjunto de rasgos y modos de comportamiento que conforman el carácter o la identidad de una persona o una comunidad. (Fuente de información: RAE)

- ¡La **conciencia** vino a ocupar el lugar de la **divinidad**!
- Desde un punto de vista práctico, la conciencia sirve para tomar decisiones moralmente correctas. Antes de su caída en el pecado, el ser humano tomaba decisiones inspiradas y guiadas por Dios.

c) Antes de que existiera la ley de Moisés, el ser humano tenía autodeterminación a través de su conciencia.

- La carta a los Romanos nos dice que la obra de la ley está en su conciencia.
- Pero, como esta administración también falló (como veremos más adelante), la ley de Moisés vino a tomar luego el lugar de la autodeterminación.
- Con la posterior ley de Moisés, la conciencia obtenía confirmación y precisión. De esa manera, el ser humano sabía claramente en qué cosas era culpable, y eso lo alejaba de Dios.
- En el Antiguo Testamento, especialmente en la ley de Moisés, se expone lo que es bueno y lo que es malo. De este modo, es la conciencia del ser humano la que es interpelada y convencida.
- La ley es como un espejo, solo puede hacer visible la culpa, pero no la puede eliminar.

d) ¿Por qué es que los creyentes no necesitan la ley de Moisés?

- Porque el Espíritu de Dios mora ahora en ellos. El creyente puede tomar decisiones inspiradas por el Espíritu Santo tal como fue antes cuando el ser humano gozaba de divinidad.
- Las decisiones basadas en la ley son para los cristianos novatos, quienes se basan en los 10 mandamientos y en su propia conciencia.

- A un pueblo espiritualmente muerto, como lo era Israel, había que darle los 10 mandamientos. Sin embargo, los creyentes espiritualmente vivos ya no tienen más letra muerta sino que son guiados por la gloria divina.

2 Corintios 3:7-18:

(7) Y si el ministerio de muerte, **grabado con letras sobre piedras**, vino con gloria — tanto que los hijos de Israel no podían fijar la vista en el rostro de Moisés a causa de la gloria de su rostro, la cual se había de desvanecer—,

(8) ¡cómo no será con mayor gloria el ministerio del Espíritu!

(9) Porque si el ministerio de condenación era con gloria, ¡cuánto más abunda en gloria el ministerio de justificación!

(10) Pues lo que había sido glorioso no es glorioso en comparación con esta excelente gloria.

(11) Porque si lo que se desvanecía era por medio de gloria, ¡cuánto más excede en gloria lo que permanece!

(12) Así que, teniendo tal esperanza, actuamos con mucha confianza;

(13) no como Moisés, quien ponía un velo sobre su cara para que los hijos de Israel no se fijaran en el fin de lo que se estaba desvaneciendo.

(14) Sin embargo, sus mentes fueron endurecidas; pues hasta el día de hoy, cuando leen el antiguo pacto, el mismo velo sigue puesto, porque solo en Cristo es quitado.

(15) Aún hasta el día de hoy, cada vez que leen a Moisés, el velo está puesto sobre el corazón de ellos.

(16) Pero cuando se conviertan al Señor, el velo será quitado.

(17) Porque el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

(18) Por tanto, todos nosotros, mirando a cara descubierta como en un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Espíritu del Señor. (RVA2015)

- ¡Cada uno de nosotros, como creyentes, sabemos lo que es pecado en nuestro espíritu humano renacido!

e) ¡Esta autodeterminación se llegó a descontrolar!

- El deber del ser humano consistía en seguir lo que le dictaba su conciencia.
- Si el ser humano hubiera seguido los dictados de su conciencia, esto lo hubiese conducido a la santidad.
- Si el ser humano no seguía lo que le dictaba su conciencia, esto lo llevaba a la perdición.

- Si no seguía lo que le dictaba su conciencia, su corazón se llegaría a corromper.
  - Desgraciadamente, la conciencia humana se llegó a embotar a tal punto que a Dios le fue imposible seguir gobernando el mundo de esta manera.
  - El diluvio universal se convirtió finalmente en el juicio y el fin de esta dispensación, porque la humanidad se había vuelto tan malvada que ya no podía seguir los dictados de su conciencia.
- 

La era de la autodeterminación del ser humano comenzó con su caída

---

Este período comenzó con la caída del ser humano en el pecado.

- Comenzó y terminó en el denominado “estado caído”
  - El período de la gracia (en el nuevo pacto) comenzó directamente con una nueva creación del ser humano, en un nuevo estado de santidad.
  - Nuestra conciencia no es la solución para el nuevo pacto de la gracia. **La nueva creación en Cristo** es la solución que nos concede el nuevo pacto.
  - Tenemos que entender que nuestra conciencia no es un juez infalible porque ella puede volverse insensible o verse influenciada por la cultura y la educación.
  - Nuestra conciencia debe ser educada e instruida por la Palabra de Dios. La conciencia le proporciona al ser humano sólo una determinada orientación, ya que es imperfecta y susceptible a aceptar falsedades.
  - En aquel entonces, los seres humanos no tenían una revelación escrita (la Biblia) como la tenemos nosotros hoy, sino que tenían que seguir a Dios según su propia conciencia interior.
  - No convirtamos nuestra conciencia en la “reina” de la moral, porque quizás nos equivoquemos. La era de la conciencia fracasó.
  - Adán y Eva se apartaron de la gloria divina (Shejiná), se alejaron del camino correcto y de las experiencias con Dios, y entraron en la llamada autodeterminación, la cual fue causada por el pecado.
  - Este período de tiempo es el que más influenció al ser humano, pues de allí proceden el egoísmo, la rebelión y la desobediencia. Desde allí en adelante, todos los deseos de los seres humanos eran, y siguen siendo, malvados y corruptos.
  - La pregunta que surge una y otra vez en cada una de las diferentes dispensaciones es siempre la misma: ¿quién tiene el señorío?, ¿el ser humano o Dios?, ¿la conciencia o el espíritu renacido?
- 

Siempre fue el fracaso humano lo que puso fin a una dispensación.

---

La maldad de los seres humanos fue la que embotó sus conciencias:  
Génesis 6:2-6:

(2) los hijos de Dios vieron que las hijas de los hombres eran hermosas, y tomaron para sí mujeres de entre todas las que les gustaban.

(3) Entonces el SEÑOR dijo: No contendrá mi Espíritu para siempre con el hombre, porque ciertamente él es carne. Serán, pues, sus días ciento veinte años.

(4) Y había gigantes en la tierra en aquellos días, y también después, cuando los hijos de Dios se unieron a las hijas de los hombres y ellas les dieron a luz hijos. Estos son los héroes de la antigüedad, hombres de renombre.

(5) **Y el SEÑOR vio que era mucha la maldad de los hombres en la tierra, y que toda intención de los pensamientos de su corazón era sólo hacer siempre el mal.**

(6) **Y le pesó al SEÑOR haber hecho al hombre en la tierra, y sintió tristeza en su corazón.** (LBLA)

a) ¡Los seres humanos dejaron de vivir según su conciencia!

- El gran problema de esta época era el no vivir según los dictados de la conciencia.
- La maldad de los seres humanos había aumentado tanto que ya no eran capaces de confiar en sus propias conciencias.
- El colmo de la maldad incluyó también al mundo angelical, lo cual condujo al juicio de esta dispensación.

b) ¡El juicio de esta dispensación fue el diluvio universal!

- El descenso de ciertos ángeles rebeldes quienes tuvieron relaciones sexuales con las mujeres humanas, dio como resultado el engendro de una raza grotesca: los gigantes (nefilim).
- Esto no solo tenía como objetivo hacer que la raza humana se volviera cada vez más malvada, sino que también era un intento de impedir la llegada de la simiente prometida que traería al Mesías.
- El libro de Enoc “los vigilantes”, el cual es un antiguo texto apócrifo hebreo que no forma parte del canon bíblico, dice que los ángeles caídos fueron quienes les enseñaron la maldad a los seres humanos.
- Según dicho libro, entre otras cosas, les enseñaron a fabricar armas, a practicar magia y ocultismo, y a las mujeres humanas, les enseñaron el arte de la seducción.
- Estos ángeles caídos tomaron mujeres humanas y engendraron con ellas la raza de los gigantes (nefilim).
- Supuestamente, a causa de ello, las mujeres humanas darían a luz **superhombres** que sustituirían al verdadero **Mesías**.
- El plan era corromper la semilla de Cristo para impedir su primera venida a la tierra.
- El ser humano sobrenatural debía ser el Mesías y no los nefilim. Jesús, el Mesías, nacido **no de simiente de hombre**, sino de **simiente divina**.
- Los nefilim tenían madres humanas, pero su concepción no era de naturaleza humana, sino de ángeles caídos.

Veamos el segundo gráfico: Conciencia (Adán) 2/2:

## 2: CONCIENCIA (ADÁN) 2/2

SITUACIÓN:	EL SER HUMANO CAÍDO DEBÍA AHORA SEGUIR A SU CONCIENCIA
PERSONA CLAVE:	ADÁN COMO REPRESENTANTE DE TODA LA RAZA HUMANA
RESPONSABILIDAD:	CREER EN LA PROMESA DEL MESÍAS VENIDERO
PRUEBA:	OBEDIENCIA A LA CONCIENCIA EN LA PERCEPCIÓN DEL BIEN Y DEL MAL. SI NO SE LOGRABA, SE DEBÍA OFRECER UN SACRIFICIO DE SANGRE ADECUADO.

# 7 DESCIFRANDO EL CÓDIGO 8

RESULTADO:	LA OMISIÓN DE CAÍN DE OFRECER UN SACRIFICIO DE SANGRE ADECUADO.
CONSECUENCIA:	LAS IDEAS DE LAS PERSONAS ERAN TAN MALVADAS QUE YA NO ERAN CAPACES DE SEGUIR A SU CONCIENCIA.
EVIDENCIA DE GRACIA:	EL CONOCIMIENTO TEMPRANO QUE EL SACRIFICIO DE SANGRE CUBRIRÍA EL PECADO

La prueba en esta dispensación era presentar un sacrificio de sangre adecuado

Dios le dijo a Caín, el labrador:

Si haces bien, ¿no serás aceptado? Y si no haces bien, el pecado yace a la puerta y te codicia, pero tú debes dominarlo. (Génesis 4:7, LBLA)

a) ¡Hay varias formas de interpretar este versículo!

- La interpretación habitual es la que leemos literalmente aquí, y se refiere al poder del pecado sobre el ser humano caído.
- **Caín es una imagen del esfuerzo humano y Abel una imagen de la recepción de la gracia.**
- Abel ofreció un cordero, una imagen de Jesús, el Hijo de Dios.
- Teniendo en cuenta el contexto, hay otra interpretación que tiene más sentido.

b) Dicha interpretación puede expresarse de la siguiente manera de acuerdo a otras traducciones:

Si ofrendaras correctamente ¿no serías acepto? He aquí la ofrenda por el pecado aún está a la puerta, anhelándote, y tú puedes beneficiarte de ella. (BTX4)

- El término “pecado” y la frase “ofrenda por el pecado” se describen con la misma palabra hebrea: «kjattaá» (Strong H2403).
- En algunas traducciones, la palabra «pecado» se traduce a menudo como «ofrenda por el pecado».

- Por lo tanto, en este contexto, se trata de un sacrificio expiatorio que se agazapaba y esperaba ante la puerta de Caín para ser utilizado.
- La frase “está a la puerta” es el término hebreo **rabáts** (StrongH7257) y significa: *agazaparse (con todas las cuatro patas encogidas, como un animal reclinado); por impl. reclinar, reposar, acechar, incrustado, aprisco, asentar, caer/caerse, descansar, dormir, echar/echarse, etc.*
- Dios le ofreció a Caín una solución para el sacrificio, a saber: un cordero que se agazapaba y esperaba ante su puerta. Sin embargo, Caín prefirió confiar en sus propias fuerzas.
- Caín es un claro ejemplo de lo que hacen muchas personas: ¡la gracia divina les resulta demasiado poco!
- Caín podría haber ofrecido el mismo sacrificio que Abel.
- Dios le había proporcionado incluso un animal el cual se agazapó ante la puerta de Caín, pero él prefirió ofrecer los productos de su propio trabajo.
- Según mi opinión personal, esta interpretación adicional tiene más sentido, ya que se trataba de ofrecer un sacrificio adecuado (apropiado) que fuera correspondiente al futuro sacrificio del Salvador venidero.

c) Caín no siguió su conciencia y no ofreció un sacrificio adecuado

- Caín debería haber escuchado la voz de su conciencia y haber ofrecido un sacrificio mejor.
- Caín ofreció los productos de su agricultura, todos ellos fruto de su trabajo, logrados con sus propias manos y su esfuerzo personal.
- Caín debería haber ofrecido un sacrificio acorde con lo que Dios había establecido como estándar para los sacrificios en la dispensación anterior. Eso tenía que ver con el sacrificio de un animal, por lo cual sus padres, Adán y Eva, habían sido cubiertos con pieles directamente por Dios.
- Así fue como Dios estableció como estándar para los sacrificios en aquella época, y esto no tenía que ver con patatas o zanahorias de la huerta, sino con un corderito.
- Abel lo reconoció y, con el sacrificio del cordero, presentó simbólicamente a Jesús, lo cual agració a Dios y lo contempló lleno de gracia. Este fue un sacrificio adecuado.
- Caín tampoco habría matado a su hermano Abel si hubiera seguido la voz de su conciencia. Él sabía que lo que estaba haciendo era algo malo.

La revelación de la gracia en esa dispensación

**Y el hombre (Adán) conoció a Eva, su mujer, y ella concibió y dio a luz a Caín, y dijo:  
He adquirido varón con la ayuda del SEÑOR.** (Génesis 4:1, LBLA)

- La fe en el Salvador prometido y la revelación de que Dios habría de proporcionar un sacrificio de sangre para expiar los pecados.
- La responsabilidad del ser humano en aquel entonces era creer en la promesa de que algún día aparecería la simiente de la mujer.
- Las primeras generaciones de seres humanos ya creían en esta promesa, como Enoc por ejemplo, quien profetizó también sobre el regreso del Señor.

- Debemos entender que sólo se conocen los nombres de Caín y Abel, pero Adán y Eva tuvieron muchos más hijos e hijas cuyos nombres desconocemos.
  - La frase de Génesis 4:1 dice literalmente en hebreo: kaníti ish alef tav JHVH = «He tenido un varón: Yahvé».
  - Eva creyó que Caín era la simiente prometida y el Salvador, lo cual fue una conclusión errónea.
  - Ella creía tanto en dicha promesa que pensó erróneamente que esa simiente era Caín, su hijo primogénito.
  - Por supuesto que Caín no era el **Dios-hombre-Salvador** que Eva creía que era.
  - La interpretación de Eva es un buen ejemplo para nuestros días: una teología correcta, pero con una aplicación errónea.

## Estado actual del pacto



Una dispensación puede llegar a su fin, mientras que el pacto correspondiente puede seguir estando vigente:

- en este caso, el **pacto con Adán** sigue vigente y es válido hasta el día de hoy.
  - Este pacto sirve, entre otras cosas, como base para el juicio de todas las personas que no acepten a Cristo como Salvador personal.
  - Esencialmente, este pacto define el **estado caído de toda la humanidad**.
  - Establece que **todos los seres humanos nacen bajo el pecado**, independientemente de si conocen los pactos posteriores o el Evangelio y de si sólo han vivido durante esta dispensación, la cual tuvo una duración de 1657 años.
  - **Todas las personas incrédulas que nunca llegaron a la fe salvadora en Jesucristo** serán juzgadas a la luz del pacto adámico o adamítico, ya que este define la pecaminosidad y la culpa universal de todos los seres humanos.

- Las consecuencias que Dios impuso tras la caída (dolor, muerte, tierra maldecida, etc.) siguen existiendo ahora tal como lo fue antes a causa de este pacto.
- Este pacto no ha sido derogado ni sustituido por pactos posteriores. Hasta el día de hoy, este mismo pacto es el que sigue marcando nuestra comprensión del pecado, del sufrimiento, del juicio y de la condenación de todos los seres humanos, así como la necesidad de salvación.
- Sin embargo, para los creyentes en Cristo existe una verdad actual: la gracia.
- A través del **nuevo pacto de la gracia**, el creyente puede enfrentar la enfermedad, la pobreza, la muerte y la condenación, por medio de la fe en la obra redentora de Cristo a su favor.
- La era de la conciencia llegó a su fin porque el ser humano no siguió los dictados de su conciencia.

Luego llegó una nueva dispensación, conocida como «la dispensación del gobierno», con el objetivo de frenar la anarquía y el pecado. Amén.

### Pensamientos destacados

Los pactos constituyen la base de las dispensaciones

Independientemente de nuestras creencias, con Dios las cosas no suceden por casualidad, sino que hay un consejo y un plan para los tiempos.

Si el ser humano hubiese seguido la voz de su conciencia durante la dispensación de la conciencia, esta lo hubiese conducido a la santidad.

La solución del nuevo pacto no tiene que ver con nuestra conciencia. **La solución del nuevo pacto es la nueva creación en Cristo.**

Caín es una imagen de poner la esperanza en el esfuerzo humano y Abel es una imagen de aceptar y recibir la gracia divina inmerecida.

Este pacto define esencialmente el estado caído de toda la humanidad.

A través del nuevo pacto de la gracia, el creyente puede enfrentarse a la enfermedad, la pobreza, la muerte y la condenación mediante la fe en la obra redentora de Cristo a su favor.

### Oración y confesión personal

A quien el Hijo de Dios libera, es verdaderamente libre. Gracias a la obra de Cristo a mi favor yo soy ahora hijo de Dios.

¿Quién soy yo para que el Hijo de Dios viniera a salvarme? Yo estaba perdido en mis pecados, pero Él me limpió. ¡Oh, cuánto me ama! Ahora soy libre y estoy lleno de su gracia, Él me ha redimido. Antes era esclavo del pecado, pero Jesús murió por mí. En su casa hay un lugar preparado para mí (Juan 14:2). ¡Gracias Señor Jesús! Amén.

¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: [info@graciadesbordante.com](mailto:info@graciadesbordante.com)

<http://facebook.com/iglesiadelinternet>  
Canal en YouTube: [graciadesbordante](#)

<b>Contacto:</b> Gracia desbordante Ubicación Church Dome Industriestrasse 5 CH-8608 Bubikon <a href="mailto:info@graciadesbordante.com">info@graciadesbordante.com</a>	<b>¿Desea usted también ser un/a colaborador/a?</b> Donaciones, cuenta bancaria: Bank Linth LLB AG CH-8640 Rapperswil IBAN: CH82 0873 1001 2541 8205 9 BIC/SWIFT: LINSCH23 A favor de: Familienkirche / Iglesia del Internet	 info@gracefamilychuch.ch Por favor añada la nota: "Donación para <b>Gracia desbordante.</b> " Si desea hacernos llegar su donación a través de otro medio, póngase por favor en contacto con nosotros.
--	--	--